
«Боже Мой, Боже Мой!  

для чего Ты Меня оставил?» 

Сергей Хомич, епископ 

Есть 2 вида страха. Есть природный страх, 

который Бог заложил в человека для 

сохранения его физической жизни. Все 

нормальные люди имеют здоровый страх 

высоты. Благодаря этому мы не спрыгиваем 

с девятого этажа из спортивного интереса. 

Исследования показывают, что больше 

всего тонет тех людей, которые являются хорошими пловцами. Они рассчитывают на свои 

силы и смело плывут на глубину. Тот, кто не умеет плавать или плавает слабо, просто не 

поплывет на глубину. Это дает защиту. Пусть у нас будет естественное благоразумие, 

осторожность. Есть также страхи, которые становятся фобиями, от них необходимо 

освобождение. Господь в лице Своего Сына дал нам победу над всякого рода духовным 

страхом. 

Мк.15:29-34 «Проходящие злословили Его, кивая головами своими и говоря: э! 

разрушающий храм, и в три дня созидающий! 30 спаси Себя Самого и сойди со креста. 31 

Подобно и первосвященники с книжниками, насмехаясь, говорили друг другу: других спасал, 

а Себя не может спасти. 32 Христос, Царь Израилев, пусть сойдет теперь с креста, 

чтобы мы видели, и уверуем. И распятые с Ним поносили Его. 33 В шестом же часу 

настала тьма по всей земле и [продолжалась] до часа девятого. 34 В девятом часу возопил 

Иисус громким голосом: Элои! Элои! ламма савахфани? – что значит: Боже Мой! Боже 

Мой! для чего Ты Меня оставил?» 

Мы привыкли, считаем, что Иисус как абсолютный Бог был совершенен во всем. Но мы 

забываем, что Он был не только на 100% Бог, но и на 100% Человек. Он был Сыном 

Человеческим. 

Рим.1:3-4 «о Сыне Своем, Который родился от семени Давидова по плоти 4 и открылся 

Сыном Божиим в силе, по духу святыни, через воскресение из мертвых…». В первую 

очередь Он был Человеком. Он родился от женщины, принял человеческую плоть, облик. 

Он прошел жизненный путь, совершил все предназначенное Отцом. 

Если перевести на наше время, то Иисус был распят в 9 часов утра, уже к 15 часам Он умер. 

Преступники висели на крестах по несколько дней. Здесь была явлена милость Отца к 

Своему Сыну, Он должен был умереть. Но когда эта мучительная смерть растягивалась на 

дни, это была агония. 

Пришел момент, когда Иисус возопил громким голосом: «Элои! Элои!» (Мк.15:34). В 

Мтф.27:46 «Или, Или! лама савахфани?» На иврите «Эль» – Бог. «Или» – мой Бог. В 

Евангелии от Марка мы читаем: «Элои Элохим» – мой Бог.  

Иисус Христос никогда не говорил лжи, не играл на публику, не притворялся, не 

фальшивил. Он говорил истину. Что Он переживал? Что случилось? Иисус Христос был 

Первосвященником. Евр.4:15 «Ибо мы имеем не такого первосвященника, который не 

может сострадать нам в немощах наших, но Который, подобно [нам], искушен во всем, 

кроме греха». Он не такой, который не знает, не испытывал. Гораздо легче поделиться 

своими трудностями с человеком, который что-то пережил в жизни, ему легко рассказать. 



Иисус Христос пережил все. Нет ничего, что испытывает человек, чего бы не испытал 

Иисус. Евр.4:15 «Ибо наш Первосвященник может понять нашу слабость, ведь когда Он 

жил на земле, то был искушаем так же, как и мы, но не согрешил» (Новый перевод). 

Многие люди испытывают материальный недостаток, есть нужда в пище, одежде. О Христе 

сказано в 2Кор.8:9 «…Он, будучи богат, обнищал ради вас, дабы вы обогатились Его 

нищетою». Он знает, что такое предательство, один из Его друзей, учеников, Иуда, предал 

Его. Христа не принимали и не понимали. Порой мы сталкиваемся с ситуациями, когда 

старались помочь, сделать как лучше, но будто стена отчуждения. Ин.10:31-32 «Тут опять 

Иудеи схватили каменья, чтобы побить Его. 32 Иисус отвечал им: много добрых дел 

показал Я вам от Отца Моего; за которое из них хотите побить Меня камнями?» Иисус 

Христос в Своей земной жизни испытал страдания и боль.  

Ветхозаветный евангелист пророк Исаия говорит: «Он был презрен и умален пред людьми, 

муж скорбей и изведавший болезни, и мы отвращали от Него лице свое; Он был презираем, 

и мы ни во что ставили Его» (Ис.53:3). Он все пережил. Но нет ничего более страшного, 

чем быть оставленным Богом. На какое-то мгновение Отец дал испытать Своему Сыну и 

это. Грехи всего мира были возложены на Иисуса. В тот момент стена, барьер возник между 

Ним и Отцом. Отец был вынужден в силу Своей справедливости показать всему духовному 

миру, в том числе Своему Сыну, что Бог Всемогущий является святым и праведным. Он не 

желает иметь ничего общего с грехом и беззаконием. Бог любит грешника, но Он ненавидит 

грех. 

На какое-то мгновение Иисус воскликнул: «Боже Мой, для чего Ты Меня оставил?» Когда 

в нашей жизни случаются тяжелые периоды, нам кажется, будто бы Бог оставил нас, мы 

подобной молитвой молимся. Но Священное Писание говорит, что Бог нас никогда не 

оставляет. Нам иногда кажется так. Настолько бывает печаль, проблема закрывает наши 

глаза, мы не видим никого и ничего. Но Бог рядом. Как хорошо сознавать, что есть 

Первосвященник, Который испытал все, Он может помочь, посочувствовать не на словах, 

а на деле. Протянуть руку, укрепить дух, дать ответ, излить благословения, решить 

проблему, пойти впереди нас. Мы ухватываемся за Него, доверяемся Ему, в Его руки 

вручаем свою жизнь и жизнь наших близких и родных. Он не оставит нас и не покинет! 

2Кор.5:21 «Ибо не знавшего греха Он сделал для нас [жертвою за] грех…». В дословном 

переводе: «Не узнавшего грех за нас грехом Он сделал, чтобы мы осуществились как 

праведность Бога в Нем (Христе)». 

Во Христе Иисусе мы оправданы, освящены, в Нем мы победители! Флп.4:13 «Все могу в 

укрепляющем меня Иисусе Христе». Он с нами, Он не оставляет нас! 

Пусть из наших уст уже не вырываются слова: «Боже мой, для чего Ты меня оставил?» Он 

дал нам другой венец, другую часть, другой жребий: в Нем мы совоскресли, в Нем мы 

победители, царственное священство! Это не голословное заявление. Когда мы верой 

принимаем это слово, живем им, поступаем в соответствии с ним, когда мы пребываем во 

Христе, Он пребывает в нас! 

Аминь. 


